
 
 

 
 
日期   :  二零一四年一月二十四日  (星期五 ) 
時間   :  下午二時三十分  
地點   :  香港灣仔告士打道五號稅務大樓三十三樓會議室  
 

 
  

  
   

   
  
  
  
  

  
  
  
  
  
   

  
   
  
  
    

 
 

  
  

  

  

  
 
 

 
  

  
  
  
  

環境運動委員會  (環運會  )
第一百三十五次會議紀錄

出席

林超英先生  , SBS (主席 )
陳美娟女士

何安誠先生  , JP
許湧鐘先生 , BBS, JP
楊燕玲女士

郭志泰先生

林梓晴女士

羅惠儀博士

李日華先生

馬學嘉博士

沈旭暉教授

黃子勁先生

葉志衡博士

謝展寰先生  , JP 環境保護署副署長  (1)
徐浩光博士 環境保護署首席環境保護主任  (社區關係  )
關伯強先生 教育局總課程發展主任  (德育、公民及國民教育  )
歐家榮醫生 衞生署高級醫生  (環境衞生及毒物安全監察  )
黃栢豪先生 民政事務局高級行政主任  (1)4
李小德先生 秘書  — 環境保護署總行政主任  (社區關係  )2

列席

李盈女士 環境保護署高級行政主任  (社區關係  )2
陸美菁女士 環境保護署助理秘書  (社區關係  )1
王嘉雯女士 環境保護署助理秘書  (社區關係  )2
何佩儀女士 環境保護署助理秘書  (社區關係  )3
李俊一先生 環境保護署行政主任  (社區關係  )2

因事缺席

黃煥忠教授  , MH (副主席 )
查逸超教授

陳永康先生

廖偉芬女士

蘇毅雄先生



  
  
  

  
  

 
 
 

 
 

   
 

 
 

  
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

  

徐詠璇女士

王茂松先生

黃炳培先生

黃秀英女士

蘇美儀女士 政府新聞處高級新聞主任  (宣傳 )(3) 

**********************************************************************

主席歡迎各委員出席環運會第一百三十五次會議，並歡迎首次出席會議的新

任委員林梓晴女士及環境保護署代表徐浩光博士。

議程第一項：通過環運會第一百三十四次會議紀錄 

2. 	 秘書處沒有收到任何修訂，環運會第一百三十四次會議紀錄獲確認通過。

議程第二項：行為守則  (環運會文件  01/2014) 

3. 	 李盈女士介紹文件  01/2014。她請委員填妥文件夾附的表格及交回秘書處，
以完成新年度利益申報。主席提醒委員須遵守文件內的指引。

議程第三項： 2014-15 年度環運會活動建議財政預算  (環運會文件  02/2014) 

4. 	 李盈女士介紹文件  02/2014。委員表示，｢香港環保卓越計劃｣的預算，佔去
環運會活動預算的最大部份。鑑於參加機構數目持續上升及商界具備財政承

擔能力，委員認為可考慮向參加機構收取費用，以減輕成本，但亦有委員認

為｢香港環保卓越計劃｣旨在向商界推廣並鼓勵企業及機構採納環境管理措

施，從而改善其環保表現。它並不是一項國際認可的認證計劃，向參加機構

收取費用可能令機構參加意欲下降，尤其是佔本港商界多數而亦是本計劃主

要目標的中小型企業，因此收取費用一事需審慎考慮。委員認為計劃的技術

顧問已連續數年協助推行計劃，故在擬備參加指引方面的收費應可下調。謝

展寰先生及徐浩光博士回應說，技術顧問服務方面，每年都會進行公開招

標，來年未必聘請同一顧問，投標價亦由市場決定。該計劃未來的運作，包

括如何減低成本，可由｢香港環保卓越計劃｣委員會再作研究。 

5. 	 委員得悉，與上年度比較，本年度的環運會活動建議預算大約增加百分之三
十，增長主要來自舉辦支援政策的全港性大型活動，以及在｢廢物源頭分類

推廣計劃｣下，向住宅及工商業樓宇派發回收桶。 

6. 	 回應委員的提問，徐浩光博士表示環運會的｢廢物源頭分類推廣計劃｣與由｢
環境及自然保育基金｣撥款資助的｢廢物源頭分類計劃｣不同，前者主要為住

宅及工商業樓宇免費提供每幢樓宇一套回收桶，放置於公用地方以達宣傳效

果，而後者則資助樓層分類設施部分啟動費用。另外，秘書處會提醒申請者

需確保回收物得到妥善處理並根據相關消防條例擺放所獲發的回收桶。 
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7. 	 謝展寰先生回應委員提問時澄清，環運會委員有權決定環運會建議的預算內
容和金額，環運會同意後的建議預算會呈交｢環境及自然保育基金委員會｣審

批。如有需要，環運會亦可循現行機制向｢環境及自然保育基金委員會｣申請

額外撥款。  

8. 	 委員查詢 ｢環境教育和社區參與項目 ｣於新申請制度下的審批時間會否縮
短。主席回應指｢環境教育和社區參與項目｣底下的小型工程項目所積存的申

請預計會於本曆年內完成審批。徐浩光博士表示於新制度下，小型工程項目

將易名以強調項目須具備充分的教育元素，今年將接受一次新申請，並預計

可於截止申請後數月內完成審批。謝展寰先生補充說項目於新制度下有公開

的申請及審批時間表，申請機構可按時間表準備申請。  

9. 	 經討論後，委員同意文件  02/2014 內建議的活動預算。秘書處並會按委員建
議，於會後向委員傳閱過往兩年的活動預算。

議程第四項：環運會轄下委員會  /工作小組進度報告  

I. 	 香港環保卓越計劃委員會  (環運會文件  03/2014) 

10. 	李盈女士介紹文件  03/2014。委員備悉香港環保卓越計劃委員會的工作進度
報告。  

11. 	有關委員就｢香港環保卓越計劃」電視特輯提出的查詢，謝展寰先生及李盈
女士表示，製作電視特輯的主要目的，是表揚獲獎機構的環保措施和成效，

並藉此提升公眾對該計劃的認知。 

II. 	 教育工作小組  (環運會文件  04/2014) 

12. 	李盈女士介紹文件  04/2014。委員備悉教育工作小組的工作進度報告。  

13. 	許湧鐘先生  (教育工作小組召集人  )表示環運會因應香港教育學院就「香港綠
色學校獎」提出的顧問研究建議，於  2013/14 學年推行新機制以加強計劃的
成效。在設定評審範疇及指標方面，需平衡各種因素，包括學校的參與意欲。

就觀察所得，「香港綠色學校獎」在學界認受性很高。在學校的角度而言，

計劃的評審範疇及指標嚴謹，並不容易達到，但多年來計劃仍然能吸引不少

學校支持參與。 

14. 	有委員查詢並建議「香港綠色學校獎」評審範疇及指標中應加强有關綠色建
築元素。李盈女士回應現時的評審範疇及指標已包含學校環保設施及措施兩

方面，例如節能節水裝置及相關的政策和行政措施等。委員會經討論後認為

由於學校建築物通常並非由學校主導設計，在現階段並不適宜將學校建築設

計納入「香港綠色學校獎」評審範疇及指標。  
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15. 	主席亦建議推薦「香港環保卓越計劃」學校界別的得獎學校參加聯合國教科
文組織中國可持續發展教育  (ESD)項目。委員同意教育工作小組可加以考慮。  

III. 	環境教育和社區參與項目審批小組  (環運會文件  05/2014) 

16. 	李盈女士介紹文件  05/2014。委員備悉環境教育和社區參與項目審批小組的
工作進度報告。  

IV. 	宣傳工作小組  (環運會文件  06/2014) 

17. 李盈女士介紹文件  06/2014。委員備悉宣傳工作小組的工作進度報告。

議程第五項：其他事項  

18. 	李盈女士表示，呈備的環運會及各委員會  /工作小組委員名單已經更新，供各
委員參考。秘書處亦會以電郵向委員分發該名單。

議程第六項：下次會議日期  

19. 	下次會議將於二零一四年五月九日 (星期五 )下午二時三十分舉行。  

20. 	議事完畢，會議於下午四時二十分結束。

環境運動委員會秘書處

二零一四年三月 
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